



令和4年11月号 校長 江田慶久



<校長講話>として、10/18(火)に、児童の皆さんに話をさせていただきました。その時の原稿を抜粋して裏面に掲載しました。「やればできる」という表現は、時には酷な表現にもなりますが、その辺も肝に銘じながら、これからも子どもたちに投げかけていきたいと思えます。

<ハッピー子育て講座>が、10/5(水)に、

1・2年生の保護者を対象に開催されました。

【演題】 家庭で読書をすすめてみませんか

【講師】 「かるがも岩舟」の皆さん

「かるがも岩舟」岩舟地域の家庭教育支援チームとして、また、栃木家庭教育オピニオンリーダーとしてリーダー研修を受講され、多方面で活躍中です。岩舟地域を中心に、様々な楽しい行事を開催したり、子育て講座において、話し合い交流をしたりしながら、より良い子育てのあり方に気付く「きっかけ」づくりの場を提供しています。

【ねらい】 親子のぬくもりを感じながらよい絵本に接し、一緒に共感し合うひとときは、子どもの感性や心を豊かにする貴重な時間になります。また、読書の楽しさを伝えるには「読み聞かせ」がよいと言われています。みなさんで一緒に考えていきましょう。(かるがも岩舟配布資料より)



講演の中で、「ずーっとずっとだいすきだよ」の読み聞かせの実演をしていただきました。

杉並区立和田中学校で義務教育初の民間校長を務めた藤原和博氏は、著書「本を読む人だけが手にするもの」の中で、「ずーっとずっとだいすきだよ」を、子どもといっしょに読みたい11冊中の1冊として「読んでいる私が泣いてしまって、最後の1ページは読むに読めなくなってしまった本」としてその魅力を紹介しています。1年生の教科書にも載っていますので、あらためて親子で読んでみたいですね。

また、藤原氏は「ぐりとぐら」も11冊中の1冊として紹介しています。折しも、「ぐりとぐら」などの絵で知られる画家で絵本作家の山脇百合子さんがお亡くなりになったニュースが飛び込んできたのもこの講座が開かれた時期でした。

<4年生宿泊学習>が、10/11(火)、12(水)に、太平少年自然の家で1泊して行われました。

「①社会科の既習事項を基盤に、歴史的な文化遺産ならびに現代の文化・自然の様子を直接見聞することにより、各教科、特別活動、総合的な学習の時間の学習効果を向上させるための一助とする。②規律ある集団行動や公衆道徳の望ましい体験と実践の場とする。③自主的・協力的な行動を通して集団の一員としての自覚を高め、楽しく生活する意欲と態度を養う。」をねらいにして、大中寺見学、杉板焼き体験、ナイトハイキング、ネイチャービンゴを体験してきました。

出発前に、私が「ナイトハイキング中に、木星を見つけてね!」という話をしたところ、学校に到着する早々「木星見ましたよ!」「木星ありました!」と元気に報告してくれました。木星観察もさることながら、大中寺の七不思議やみんなと歩いたナイトハイキングの思い出をずーっとずっと覚えていてくれるといいなと思います。



<戦争体験の話>

10/17(月)に、小野寺の小林さんと島田さんをお迎えし、戦争体験の話を3年生にしていただきました。小林さんが小学校(国民学校初等科)に入学した年に終戦を迎えたそうです。

防空壕の話、家の明かりが漏れないように電灯に布をかぶせた話、とにかく物がなかった話、水汲みを手伝った話など、直接、体験談をうかがうのは、私も初めてのことで、心に重く残りました。3年生も理解が難しいなりに一生懸命にお話を聞いていました。そして、当時の通信表や写真、もんぺや防空頭巾、お手玉を見せていただきました。3学期には、6年生がお話を聞かせていただく予定です。



<3年生 ぶどう農家見学>

10/13(木)「①ぶどう農家の仕事の内容を調べる。②ぶどう農家の仕事の工夫について調べる。」をめあてに、鯉沼誠一郎様にお世話になりました。

子どもたちは、鯉沼様の説明を聞いて、ぶどうの木もインフルエンザにかかることやハート形のぶどうがあることに驚いていました。少しでも、ぶどう農家さんの苦勞を知ることができて、皆、感謝の気持ちを新たにしていました。



<5・6年生 いちご一会とちぎ国体観戦>

10/3(月)渡良瀬貯水池にボート競技観戦に行ってきました。関係者の皆様、お世話になりました。



<1・2年生校外学習>

10/14(金)「①みんなで使うところの使い方を知り、きまりやマナーを守って活動する。②友達と仲良く助け合って行動する。③みかも山公園の様子をよく観察したり、進んでインタビューをして町のよさを知る。」等をめあてに、とちぎ花センターに行きました。当初の計画では、フラワートレインでみかも山公園に行き、わんぱく広場でお弁当を食べる予定でしたが、朝方までの降雨により、花センターの見学のみになりました。

幸いにも、帰校後天候が回復したので、校庭にシートを敷いてお弁当を食べることができました。皆、外でのお弁当が本当にうれしかったらしく、笑顔・笑顔・笑顔でした(o^-^o)。

私にも、次から次へとお弁当の中身を教えに来てくれて本当にうれしそうでした。天候の都合ながら、計画半分で申し訳なく思っていた気持ちが救われました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



<1・2年生 親子事業> 10/5(水)「はり絵」



<5年生 親子事業> 10/7(金)「謎解き選手権」



本校のホームページにおいて、学校の教育活動・子どもたちの活動の様子等をタイムリーに紹介しております。ぜひご覧ください。

ホームページアドレス

<https://tm2.tcn.ed.jp/onodera-es/>

